
2023年9月に寄せられたご意見

食事がとてもおいしいです。

感謝のお言葉ありがとうございます。引き続き喜ばれる食事提供に努めてまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

毎月保険証の確認が面倒ですが、せめて3か月に1回とかならないでしょうか?

ご意見ありがとうございます。当院は保険医療機関ですので、制度上毎月1回の保険証

確認が義務づけられております。

ご理解いただきますようお願い申し上げます。



2023年9月に寄せられたご意見

計算の出来ない人は勉強するように！20分待ちました！

ご不便をおかけして申し訳ございません。

外来治療の場合は計算前に診療・検査内容のチェックのため、入院治療の場合は退院当

日に追加検査などが確認されますと再計算のためにお時間を頂戴することになります。

関係部署と連携を図り、お待たせすることのないよう改善してまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

8年ほど前に救急で母“○○”がお世話になりました。○○先生に心筋梗塞の手術をしていただ

き、看護師の○○さんにはいろいろご相談に乗っていただき本当にありがとうございました。

水戸のしまナーシングホームで7年元気に過ごしておりましたが、昨年7月に急逝いたしました。

ご挨拶したかったのですが、コロナ禍で叶いませんでしたのでこちらで失礼いたします。

この度は、感謝のお言葉を頂戴し、誠にありがとうございます。看護師の名前を憶えて

いてくださったこと、ご意見のためにお時間をおつくりくださったこと、心より感謝申

し上げます。今後も患者さんやご家族に寄り添った看護を提供できるよう努めてまいり

ます。



2023年9月に寄せられたご意見

クリアファイルの件ですが、お願いがあります。女子医大病院のようにクリアファイル

に診察券を入れるポケットがあると良いと思います。診察券をなくさないし、診察が終

わり採血に行く時でも便利です。検討の方、よろしくお願いします。

ご意見ありがとうございます。

診察券につきましては、診察時に使用することがございません（再来受付機及び自動支

払機、採血受付以外で使用することはございません）のでクリアファイルにポケットは

付けておりません。ご理解いただきますようお願い申し上げます。



2023年9月に寄せられたご意見

自転車置き場でスマホホルダーが自転車から取り外され、盗まれました。防犯カメラが設置さ

れておらず、「近くの交番に届けたら」と言われた。治療に来て、自転車のスマホホルダーを

盗まれ、精神的にも苦痛を味わった。防犯カメラを設置していただきたい!!

ご心痛のほどお察し申し上げます。

自転車置き場の構造上、防犯カメラの設置が難しい状況ですが、警備員による不審者へ

の注意をより強化して対応いたします。

ご期待に添えず申し訳ありませんが、何卒ご理解くださいます様、よろしくお願い申し

上げます。



2023年9月に寄せられたご意見

Wi-FiのIDパスワードを毎回入れるのが大変。すぐ切れる。弱い。他の国立病院のよう

に同じIDパスワードですぐつながるようにしてほしい。2時間で切れるのは面倒くさい。

ご意見ありがとうございます。Wi-Fiの時間制限については、一連の受診が2時間程度で

終わると想定し設定しております。大変申し訳ありませんが、それ以上の時間ご利用い

ただく場合には今一度IDおよびパスワードをご入力いただきますよう、よろしくお願い

いたします。



2023年9月に寄せられたご意見

会計待ちが長すぎる。30分以上待つのが通常。何とか対策を。

LINE通知に対応するようにしてほしい。

モニターで呼ばれたりするので、音楽を聴いていると名前を呼ばれても気付かない。

ご不便をおかけして申し訳ございません。計算前に診療・検査内容のチェックを行うた

めにお並びいただいておりますが、診療現場との連携強化や後日精算の導入などにより

待ち時間の短縮を図ってまいります。

また、スマホアプリを導入し呼び出し方法の多様化を図ることで、患者さんの診療待ち

時間の有効活用に繋げる予定としております。



2023年9月に寄せられたご意見

調理の方へ。毎日美味しいお食事をありがとうございます。食材、味付け、丁寧な調理

と、手作り感満載で毎日楽しみにしています。味付けに関しては、濃い、薄い等の病院

食としては満点です。5つ以上の総合病院で入院を経験していますが、医療センターの

食事は群を抜いています。毎日感謝しながら食しています。

ご意見ありがとうございます。食材納入時、品質、温度のチェックもしております。食

材毎に保管温度も留意して取り扱っております。味付けの決め手となる調味料のみそ、

醤油、煮物に使用する砂糖はこくのある三温糖を使用しております。感謝のお言葉ス

タッフ一同、今まで以上に努力してまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

看護師さん達の対応が素晴らしい。この一言に尽きます。丁寧、親切、気配り、心遣い、

ナースマインドを体現されている。全ての人が誠実に対応されていて、逆に忙しいのに

と、こちらが申し訳なくなる位の方々ばかりです。おまけに美人さん揃い(セクハラで

すみません)。感謝申し上げます。

この度は、温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございます。退院後のご体調はい

かがでしょうか。いただいたお言葉を励みに、常に心にゆとりをもって、誠実に対応で

きるよう今後も精進してまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

手術スタッフの方。開腹手術で不安な中、オペ室に入った後、各々の方から声を掛けていただ

き、その一声一声にとても安堵しました。また、オペ後のHCUのスタッフの方がその後の経過と

励ましのため、病棟まで来ていただき、感謝でいっぱいです。オペ室の朝礼と思いますが、部

活動的なものを聞かせていただき、貴重な体験をしました。(笑)これからも頑張ってください。

この度は、ご自身の手術が大変だったところお言葉をいただきありがとうございました。今後

も患者さんの不安が和らげるよう看護を提供できるように努めてまいります。（手術室）

開腹手術を受けることを決意され、実際にその日を迎えることは計り知れないほどのご不安が

あったことと思います。そのような中でも、私どもの声に耳を傾け、受け止めてくださってい

る様子がよくわかり、尊敬の気持ちでいっぱいになりました。一日も早くご回復されますこと

を心よりお祈り申し上げます。（HCU病棟)



2023年9月に寄せられたご意見

初めての入院、手術でとても不安でしたが、皆さん優しくとても安心できました。○○先生も

様子を見に来てくれ、笑顔が安心できました。看護師の皆さんも歩行の練習していたら、声を

掛けてくれ、話を丁寧に聞いていただけました。HCUで一晩過ごした時も○○さんに声を掛けて

いただき、話し掛けてくれ、とても心強かったです。どうもありがとうございます。

感謝の言葉をいただき何よりも励みになります。我々産婦人科医は多忙で至らぬ部分も多いか

もしれませんが、今後もより精進してまいります。（産婦人科）

初めてのご入院と手術はさぞかし心細く、不安が大きかったことと思います。翌日には歩行さ

れ、回復のために努力をされた患者さんを少しでもお支えすることができたとすればスタッフ

一同大変光栄なことと思っております。一日も早いご回復を心よりお祈り申し上げます。（HCU

病棟）



2023年9月に寄せられたご意見

食事のことで、お願いしたいことがあります。入院時、「食べられなかったものは?」と聞かれ、「チーズに里

芋、オクラが駄目です。」とお答えしました。「アレルギーですか?」と聞かれましたが、そもそも長年食べて

ないので、そうとは答えられず、「とにかく食べられないんです。」と言いました。で、オクラが２回、里芋

が１回出ました。無理でしたらせめて外してください。見るだけで食欲が落ちます。お願いします。

今更偏食を直したくない、哀れな老人より

ご意見ありがとうございます。大変恐れ入りますが、当院ではアレルギー、宗教、ベジ

タリアンの方への食事変更などの対応はしておりますが、嗜好による食材の除外には対

応しておりません。ご希望に添えず申し訳ございません。

何卒よろしくお願いいたします。



2023年9月に寄せられたご意見

お世話になりました。明日退院になりました。コロナにもなりましたが、９階の○○さ

ん、５階のコロナ病棟の○○さん、お二人は天使でした。本当にお世話になりました。

感謝のお言葉をいただき、誠にありがとうございます。とても励みになります。今後も患者さ

んが安心して療養生活を送ることができますよう努めてまいります。（9階西病棟）

この度は感謝のお言葉をいただき、誠にありがとうございます。ご不自由な思いもさせてし

まっていたのではないかと心配しておりました。患者さんが天使と感じられる看護師が増える

よう、今後も患者さんに寄り添った看護に努めてまいります。（５階西病棟）



2023年9月に寄せられたご意見

○○先生、○○先生、またチームの皆様、治療有難うございました。○○先生には短期間で念入りの検査をスピー

ディーにしてもらいました。(MRIの結果の℡、嬉しかったです。)今回、私は勇気をもって疑問をぶつけて良かったと

思います。(真摯に対応してくれました。)一方、十分わかっていないのに説明をスルーしてしまった自分を反省して

います。(聞けば、キチンと答えてくれるのに)医者と患者、知識の違いからいろいろな齟齬が生じます。コミュニ

ケーションの取り方が悪くてすみませんでした。これからも患者のためご活躍ください。この歳にして初めて入院、

大変勉強になりました。

このようなお言葉を下さり、誠にありがとうございます。

今後も患者さんが安心して治療を受けられるよう、努めてまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

「本日のご案内」の表示改良の件。

表示)12:30 ○○科○○先生

 13:00 内科外来看護内科

    検体検査(採血、採尿等)

 一般撮影(胸部)

11:31に到着したが、○○先生の診察が先で、検査はその後と認識した。しかし、X線や採血の結果で診察されるわけで、この表示は

誤っていると思います。この通りと思い、行動したら、先に検査を受けよと指摘されました。是非、改善をお願いいたします。

ご不便をおかけして申し訳ございません。

「本日のご案内」の表記順ですが、時間指定がない検査は診察前にお受けいただく検査

が多いため、表示順を変更いたします。



2023年9月に寄せられたご意見

政府も5類にしたことですし、コロナ菌対策の検温はもう終了しても良いのではないで

しょうか?(または、任意にしても良いのではないでしょうか?)

ご意見ありがとうございます。

新型コロナウイルスは5類となってもこれまでと変わらない感染力を有しており、特に

感染すると重篤化する方が多い病院内では引き続き感染管理が必要と考えております。

何卒ご理解の程、よろしくお願いいたします。



2023年9月に寄せられたご意見

6/12ら～6/21、○○にいた○○です。皆さんお元気ですか。今日は、内視鏡の検査に来

ました。透析検査入院を10日間いました。今、透析は地元で行っています。今は元気で

す。週に3回火木土3時間。○○さん、○○さん元気？○○さん、がんばって応援してる

よ!皆さんも元気でまたね。

この度は、看護師にとても励みとなりますお言葉を頂き、ありがとうございます。今後

も患者さんが安心して療養生活が送ることができますよう看護に努めてまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

トイレットペーパーホルダーと便器の間隔を拡げるべきだと思います。

患者は様々な機器を装着しているのである程度空間が必要だと考えます。

ご不便おかけし申し訳ございません。

空間の広いトイレとして病棟・外来にだれでもトイレを設けております。

必要に応じてご利用いただきますようお願い申し上げます。



2023年9月に寄せられたご意見

地下の食堂で商品を待っていたら厨房の中年男性が同じ食堂の女性職員に怒鳴っていて不快でした。厨房

からどんぶりやラーメンを黙って投げつけて置いたり、「派遣が返金処理したらダメだろう！」「派遣な

んだから！」と何度も言っていましたが、それは派遣元の方が事前に教えておくことですし、我々患者や

職員のいるところで怒鳴るのもおかしいですし、アゴマスクのまま怒鳴って飛んだ飛沫のかかった食事を

食べないといけなく、非常に気分が悪かったです。

この度はご不快な思いをさせてしまい申し訳ございませんでした。スタッフの業務態度

及び感染対策・衛生管理について指導を徹底するよう食堂の運営管理業者に申し入れを

行いました。



2023年9月に寄せられたご意見

2年ぶりの入院で昨夜夕食をごちそうになりました。やはり思っていた通り、2年前の食

事にあまりにも味付けが良いので感動しました。もちろん2年前よりも美味しく感動し

ました。

感謝のお言葉ありがとうございます。引き続き喜ばれる食事提供に努めてまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

【食堂の感想】栄養士、調理士様

私の病室を訪ねてきた人、たぶん業者関係、取引先の誰か、2～3人に「病院食は美味しくないでしょう」と言われました。私は「ここの病院食は不味いとは思いません。むしろ料理は美味し

いですよ」と答えています。まずマンネリ化を防ぐためにいろいろなメニューに取り組んでいます。この前はトンカツが出てきたのでびっくりしました。その他、魚だけに限らず色々なメ

ニューがあります。低コストなのでバラエティにとんだメニューを出すのは製造スタッフの苦労が伺えます。コストでこのバリエーションは立派だと思います。人は食べたいものしか食べま

せん。私は脂っこいもの、（からあげやフライ）しょっぱいもの（そばなど）甘いもの（スイーツなど）

あのままの食生活を続けていたら高血圧（すでに160以上ありました）健康診断でも必ず血圧は引っかかります。でも自覚症状がないのと病院に行ったら一生薬を飲まなければいけないという

思いから先延ばしにしていました。しょっぱいものはそば、うどん、ラーメンも醤油ラーメン派です。甘いものは「○○さんて男性なのに甘いものが好きなんですね」と言われました。しか

し、ここの食事は添加物も排除した無添加の食材を使用、カロリー計算もばっちりです。栄養のバランスも完璧。これを食べていれば大丈夫の確信が湧いてきます。この食事で健康になれる

との思いで毎日残さず食べています。（本当はえんどう豆とかカリフラワーは好きではありませんが、絶対に残さないとの思いで食べています）

私はお肉が好きなのでメニューにお肉料理があるとワクワクします。かといって魚料理も美味しいですよ。先日近くの席で「口に合わない」「塩味が足りない」などと言っている人がいまし

たが、「何を言うか」と言いたいです。このままの食生活でどうなっているか、20年先はどうなているのか、60才になってようやく気づきました。製造スタッフの皆さん、美味しくて健康に

なる食事をお願いします。

貴重なご感想ありがとうございます。取引先の方の病院食のイメージは悲しいですがその場面で嬉しい感想ありがとうございます。管理栄養士が献立

を愛情込めて作成しております。新しい料理を入れるときには、必ず試作して部内で試食して意見がまとまってからお出しするようにしております。

魚の種類も増やし調理方法もバラエティに富むように工夫しております。また敬服いたしましたのは、苦手な食材も残さずに食べていただけた事です。

エンドウ豆はβ－カロテン、ビタミンC、食物繊維が豊富で豆の部分にはタンパク質も多く含まれています。外国スペインでは畑のキャビアと呼ばれて

いるほどです。カリフラワーにはキャベツの3倍ビタミンCが含まれております。骨密度を高めるビタミンKも含んでおります。造血のビタミンと呼ばれ

る葉酸も含んでおります。カリウムも含んでおり、ナトリウムを排泄して血圧を下げる作用もあります。苦手な食材もこのような栄養素が含まれてい

る事を知ると好きな食材に変わるかもしれません。これからも献立、調理、盛り付け等努力してまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

リクエスト

お茶のおかわり、味噌汁がない日はお茶だけがたより。一杯じゃ足りません。味噌汁は別料金で注文でき

る、50円とか。（塩分の問題がありますが）私はここの味噌汁が大好きなので味噌汁がない日はちょっと

がっかり。選択メニュー表、分かりづらいです。最初、意味がわからず理解するまでに時間がかかりまし

た。

ご意見ありがとうございます。当院では塩分制限のない食事では、生活習慣病予防と疾病の重症化防止のため、

１日塩分７g以下になるようにしています。そのためみそ汁は朝食に１回お出ししております。但し、選択食B

食のパン(塩分を含むため）を選ばれた場合はみそ汁はつかなくなります。お茶に関しては毎食事時１杯お付け

しております。配膳するトレーのスペースと食器の数の関係です。1杯までのご理解ご協力をお願いいたします。

選択メニュー表につきましてはわかりづらかったとの事、申し訳ございませんでした。選択メニュー表の事で

わからない点やお困りの事がございましたらスタッフにお声掛けください。



2023年9月に寄せられたご意見

看護師について

看護スタッフ各位、長い入院生活いろいろとお世話になりました。本当にありがとうございました。うちの奥さんも入院の日に、「看護師さん優しそうな人で良

かったね。」と言われましたが、その通りでした。まさに献身的な看護はすばらしいです。ある看護師さんに、どうして看護師になったの？と聞いてみました。

制服が素敵だから？給料がいいから？すべて違いました。答えは「人の役に立ちたかったから」自分のことだけ考えて生きてきた自分には結構衝撃的でした。

「誰かの役に立ちたい」この思いだけですべてが乗り越えられるんだとの思いが湧いてきました。威張り散らした患者さん、横平な態度、大腸検査（あれはきつ

かった）下の世話、起きない○○さん、（毎朝大きな声で呼び続けています）大人のくせに泣きごとを言う。すべてが「人の役にたちたかったから」とのキー

ワードで解決してしまいます。私には到底できない仕事をこなしていく看護師さんに力強さを感じます。いままで本当にありがとうございました。今後とも頑

張って下さい。僕はリハビリ専門の病院でしごかれてきます。

感謝のお言葉をいただき、誠にありがとうございます。患者さんに温かな看護をお届け

できるよう日々努めております。患者さんから日々の看護をこのようにお褒め頂き、大

きな励みとなります。今後もみなさまのお役に立てるよう努めてまいります。リハビリ

がんばってください。スタッフ一同、ご回復されますことを心よりお祈り申し上げます。



2023年9月に寄せられたご意見

この半年間、初めて診察から乳腺外科にお世話になっています。今回2度目の手術入院ですが、毎回乳腺

外科の○○先生をはじめ、医師や看護師の皆さんに温かい対応をしていただき、感謝しております。丁寧

な説明がいつもあるので不安も少なく治療できております。ありがとうございます。病棟スタッフの皆さ

んも清掃の方も含めとても親切にしていただきました。

この度はとても嬉しいご意見をいただき感謝いたします。治療に必要な入院とは言え、

不安も少なく快適にお過ごしいただけたのであれば私たちとしてもとても嬉しく、また

やりがいにもつながります。今回のお言葉を励みにしてより一層よい医療が提供できる

よう頑張りたいと思います。



2023年9月に寄せられたご意見

面会受付のための順番カードを置いてもらいたいです。13時45分から、受付用紙を配り

ますが、早めに来ても後からの人がサッと先に並ばれて、何だかすっきりしません。ひ

と手間面倒かもしれませんが、考えていただけませんでしょうか。

ご意見ありがとうございます。早めにいらっしゃったにもかかわらず、後からお越しの方に先に用紙が配られてしま

いましたこと、配慮が足らず申し訳ございませんでした。出入口付近となっておりますので、動線確保のためにも、

13:45の用紙をお配りする時間までは並ばないようにご案内をしております。また、受付用紙が順番カードとなってお

り、順番取りのために順番カードを設置することは堂々巡りとなりますため、これまで通りとさせていただきます。

ご希望に添えず申し訳ございませんがご理解のほどよろしくお願いいたします。

面会受付時間内であれば15分以内の面会という制限は変わりませんので、是非15時台などゆとりを持った面会受付を

お願いいたします。



2023年9月に寄せられたご意見

救急で運ばれて以来、ずっとお世話になっており、医師、看護師、リハビリ師等多くの方々のお力で一命

をとりとめておりますことを御礼申し上げます。

請求書のほかに入院セットレンタル利用の請求書が届きます。患者衣セットは毎日取り替えてはいないが、

日数分を請求され、大きい負担となります。読売新聞でもおむつ代1か月3万円と決めている病院があると

いう記事が出ていましたが、使用数に依る請求をお願いいたします。

ご意見ありがとうございます。当院の医療がお役に立って何よりです。

病衣については説明が足りず申し訳ありません。取り替えの有無にかかわらず一日当た

り貸与している料金としていただいておりますので、ご理解くださいますよう、よろし

くお願いいたします。



2023年9月に寄せられたご意見

大部屋で2回入院生活をしていましたが、その時にいつも思うのですが、トイレの使い方のマナーの悪さ。

手術をひかえたりして下剤であまり体調が良くないのは理解するが、せめて便器に付いた自分の排泄物は

トイレットペーパーでふいてほしい。あと洗面台も次に使う人のため水滴は軽くふく。

以上のことを解消するために、トイレ、洗面台に張り紙を出してはどうでしょうか。マナーが悪い人が多

すぎます。

ご体調のすぐれない中、ご不快な思いをさせてしまい、誠に申し訳ございません。

みなさまが快適な入院生活を送ることができるよう、環境整備に努めてまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

消化器内科に入院していますが、自販機に冷たい物しかありません。夏でも温かい飲み

物、せめて常温のお水でも置いてほしいです。

ご意見をいただきありがとうございます。ホットドリンクの取り扱いについては、夏季

は売り上げが少ないため、長時間温め続けることによる品質の低下や売れ残りによる消

費期限切れとなり廃棄に繋がることから夏季の取り扱いをしておりません。常温や温か

い飲み物がご入用の際は地下売店等をご利用ください。ご不便をおかけいたしますが、

何卒ご承知おきいただきますようお願い申し上げます。



2023年9月に寄せられたご意見

会計の待ち時間がいつも長く、体調を崩してしまうので困っています。人員を増やすか、

後日の再来時の会計でも可能としてもらう等、対策を目に見える形でしていただきたい。

ご不便をおかけして申し訳ございません。計算前に診療・検査内容のチェックを行うた

めにお並びいただいております。

スタッフの増員につきましては現在も状況に応じて行っておりますが、後日精算も導入

予定としております。引き続き会計待ち時間の短縮に取り組んでまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

国際庭園の出口、せっかくあるにもかかわらず閉鎖されているのは残念です。外にいる

スタッフにその理由を伺ったところ、以前そこでたばこを吸っていることがあったから

との事。自分はたばこを吸わないので、これだけの理由で閉鎖されてしまうのは納得が

いきません。また災害時など閉鎖されていると不安です。

ご意見ありがとうございます。セキュリティの観点から国際庭園出口を閉鎖しておりま

す。何卒ご理解くださいます様、よろしくお願いいたします。



2023年9月に寄せられたご意見

病院入口は車重視のつくりになっていて、歩行者に優しくないと感じてしまいます。

ご意見ありがとうございます。歩行者に優しくないと感じさせてしまいましたこと、

申し訳ございません。今後とも歩行者の安全を最優先に努めてまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

外線対応の看護師について（感謝の意見）

9/27 17:00頃、外部医療機関の看護師より、高齢女性の転倒、大腿骨頸部骨折の転倒相談を、救急外来看

護師の○○様に対応して頂いた際に、とても丁寧な対応をして頂きました。

（結果的に転送とはならず）同業者としても、素晴らしい電話対応だったとの事でした。

この度は、温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございます。本人にも伝えました

ところ、大変喜んでおりました。このようなお言葉は今後の励みとなります。スタッフ

一同今後も精進してまいります。



2023年9月に寄せられたご意見

靴ベラがあったの最高!

靴を脱いだ後、いつも腹部圧迫で困っていた。長めの靴ベラありがとうです。

ご意見いただきありがとうございます。身長体重測定など、靴を脱ぐ機会がある場所に

はなるべく靴ベラを置くようにしております。長い靴ベラが便利とのご意見をいただき

ましたので、設置の際には参考にさせていただきます。
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